

**Zeitschrift:** Intercura : eine Publikation des Geriatriischen Dienstes, des Stadtärztlichen Dienstes und der Psychiatrisch-Psychologischen Poliklinik der Stadt Zürich

**Herausgeber:** Geriatriischer Dienst, Stadtärztlicher Dienst und Psychiatrisch-Psychologische Poliklinik der Stadt Zürich

**Band:** - (2002-2003)

**Heft:** 77

**Rubrik:** Altersmythos C : Notfallärzte versorgen Notfälle in Pflegeheimen besser als Heimärzte

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 22.05.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## ALTERSMYTHOS C

Notfallärzte versorgen Notfälle in Pflegeheimen besser als Heimärzte.

### Wirklichkeit

Notfallärzte hospitalisieren Heimbewohner in akuten Notfällen 3.7mal häufiger als Heimärzte und machen bei 20% Diagnosefehler (vs. 1% der Heimärzte) und bei 17% Managementfehler (vs. 1%).

### Begründung

Untersucht wurden 551 Notfallsituationen nachts und an Wochenenden in 10 Pflegeheimen mit total 352 Patienten in der Lombardei, je nach dem die Notfälle von den tagsüber verantwortlichen, fest engagierten Heimärzten, durch temporär angestellte Assistenzärzte oder durch spezielle Ärzte der kommunalen Notfallarztdienste beurteilt wurden.

- Insgesamt kam es zu 78 Hospitalisationen. Im Vergleich zu den Heimärzten hospitalisierten die Assistenzärzte 1.3mal und die Notfallärzte 3.7mal häufiger.
- Die Evaluation der Notfallprotokolle durch erfahrene Geriater gemäss publizierten Standards ergab:
- Fehldiagnose bei 1% der Heimarztentscheide, 13% bei den Assistenzärzten und 20% bei den Notfallärzten.
- Unangemessenes Management des Notfalls bei 1% der Heimarztentscheide, 6,6% bei den Assistenzärzten und 17% bei den Notfallärzten.

G. Bellelli et al: The management of adverse clinical events in nursing homes: A 1 year survey study. JAGS 2001; 49: 915-925